

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

En Cadiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre € 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.
Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA VENGANZA

Verdadero temor y verdadera repulsión, tiene que producir en el ánimo de todo hombre que piense con madurez de juicio el funesto espíritu de venganza, el daño grave que producen esos seres que siempre tienen en la memoria las ofensas que se le hacen y que jamás las olvidan ni perdonan, y sólo sueñan en el desquite, en las represalias.

Cualquiera persona que sea rencorosa, que no es más que el carácter vengativo, tiene que ser vista con prevención extrema, puesto que nada bueno en absoluto puede esperarse de ella, y á lo mejor, sin darnos cuenta, por un detalle involuntario de esos que carecen de importancia, puede resultar un enemigo.

Ningún hombre que en su pecho abrigue rencor puede ser creyente ni por lo tanto cristiano en la verdadera y hermosa acepción de esta palabra.

El que perdonaba á sus verdugos; el que tenía palabras de misericordia y amor para sus verdugos; el que en lo alto de la cruz, suplicio que le escarnecía y martirizaba, pedía y oraba por sus bárbaros atormentadores, no puede aceptar en manera alguna que haya en la vida seres que en el espíritu de venganza se inspiren.

No puede haber, y no los hay, seguramente, quienes crean, sean hombres del mas recto espíritu moral, de las mas nobles y mas santas creencias y sean rencorosos.

Hay entre ambos extremos un perfecto antagonismo y no pueden encontrarse reunidos en una sola persona estas dos tendencias, como no es posible encontrar en los cielos, unidas las esplendides del día con las sombras y negruras de la noche.

Mirando á la guerra

El peligro asiático

Por órgano de tanta autoridad como «Le Temps» vuelve á manifestarse la opinión de que los soldados japoneses vengán á Europa.

Demos, si no por justas, al menos por justificadas las preocupaciones del gran diario francés en torno á esa idea fija, que le obsesiona; pero, ¿nos será lícito á los que contemplamos desde lejos los vaivenes de la guerra clamar contra la probabilidad de ese hecho, de trascendencia incalculable?

Queremos frente á él desposeernos de toda pasión, mirando á cosas más altas que las que en la gran lucha se ventilan. Lamentable será que en la fiereza de la contienda se desgarran fibras que alentaron al impulso de inquietudes nobles, desarrolladas al amor de la paz.

No las negamos en cuanto á Francia; injusto será desconocerlas por parte de Bélgica, Inglaterra, Austria y Alemania.

Pero asista la razón á unos ó á otros beligerantes, triunfe el que triunfe, la espada del vencedor habrá de ser lérula que señale á Europa la ruta de sus destinos en el mundo.

Lejos se está en España de acariciar la idea de esa hegemonía.

Túvola y la perdió; podrá volver á adquirirla.

No es ahora momento de hacer á ella oposición; pero si le sobran títulos para protestar contra el peligro de que la dirección de la conciencia de Europa pueda caer en extrañas manos.

A esto deben oponer su repulsa moral

los españoles, dando un mentís al dicho de que Africa empieza en los Pirineos.

El dar beligerancia á los nipones en la disputa actual, en territorios de Occidente, es desvirtuar los orígenes; el desarrollo y la finalidad de la guerra.

Francia tendrá el deber de apurar todas sus fuerzas y recursos para imprimir sobre la tierra el sello de su dominio espiritual; ello puede ser legítimo.

Pero á lo que Francia no tiene derecho es á comprometer en su caída los intereses y los depósitos morales y culturales de Europa entera.

Estimamos en principio que no es probable ese concurso de los japoneses sobre los campos de Europa, por varios motivos.

El primero es la falta de voluntad de los requeridos, que no sienten la causa por la causa misma, y á quienes, por tanto, sería preciso estimular con prendas de buen valor, de precio tal para Inglaterra, Francia ó Rusia, que entraría en las lindes de la usura.

¿Cuál de las tres va á dar las arras de las nupcias?

He aquí un incidente nada fácil dentro del pleito; y mientras lo dirimen, consígnese el hecho de que la mayoría de la prensa de Tokio, cortésmente unos periódicos, con aspereza otros, muestra su repugnancia á tan largo viaje de sus tropas, y alguno, como el «Asahi», razona con un sentido común de que parece no haber semejanza en el mundo occidental cuando dice:

«El que para vencer necesita ayuda, es que ha perdido ya.»

Que ha de haber discusión respecto á quién corresponda ofrecer la garantía, puede colegirse del reciente texto de «Le Temps», donde ahora no se pide que vengán á Francia los nipones, sino al teatro del Este, á Rusia, por el ferrocarril transiberiano.

¿Querrá Rusia aceptar?

Prescindimos, sin embargo, de las probabilidades de que la expedición se realice, y aun de que tenga eficacia decisiva, que también lo dudamos, por las razones que nos sugirió este mismo tema, y que fueron expuestas en otro artículo.

Nuestro punto de vista es mucho más radical, puesto que estimamos que ese auxilio pedido á un pueblo en quien culmina cierto propósito, cierta orientación, cierto ideal de abrogarse la defensa de intereses y sentimientos totalmente opuestos á los que Europa proclama y defiende es traiciona la causa de la civilización occidental.

Pasé que haya intervenido, no sin condenación mental de todos los pueblos neutrales, las tropas negras senegalesas, las cobrizas de la Argelia y las bronceadas de la India.

Después de todo, esos exóticos refuerzos no han combatido por impulso sustantivo, ni ostentando una personalidad, de que carecen.

Son criados de los señores, y allá éstos si no se les da ni se les importa que por criados los tomen y los pongan á dormir junto al camastro apestado del sudanés en los campamentos de prisioneros, y con toda esa ralea convivan en íntima y edificante francachela.

Pero el caso del Japón es otro.

El Japón es un pueblo con sello propio; es un ente definido que, con fundamento ó sin él, créese predestinado á realizar una misión histórica, no reducida á liberar de extraños dominios á las multitudes esclavas que duermen bajo el sopor de su barbarie en el Asia inmensa.

Aspira á más; aspira á romper las tornas del afán humano para derivar por otros cauces el aliento del mundo; aspira á lanzar sobre las cuencas de Europa y sobre los vírgenes países de América todo el contenido de aquellas razas, charcas de la humanidad de linfas morbosas, donde borbotan las almas el légamo de su incultura, amontonado durante largos siglos.

La China, con sus 340 millones de mongoles; Siam, la Malaca y el Indo, con sus 32 millones; la Corea, con sus 15 millones y pueblos prolíficos, verdadera nebulosa de hombres que se agitan en las sombras de una salvaje superstición, ¿qué será de Europa el día en que se los impulse hacia Occidente?

Puede ser aceptable, y aceptada es, la doctrina de Monroe para América; pero es todavía un sueño querer desenvolver su significación aplicándola al Asia, por lo notorio de su incapacidad.

El Japón mismo, que entre los pueblos afines del Gobi, el Tibet y los otros más meridionales, es el ápice de un ápice adherido el borde de la inmensidad, carece de substancia suficiente para fijar su color sobre tan inmensas regiones del mapa, y correría el peligro de diluirse y de ser absorbido por aquellas tonalidades intensamente bárbaras si dejara de influir Europa más allá del Trans-Hima y de las estepas Kirguisas.

Porque es de advertir que su tan asendereada civilización pseudo-europea es más refleja que directa, más importada de América que de Europa, y no podía ocurrir de otro modo, por ser nuestro mundo demasiado complejo para concebirlo un pueblo que, como el nipón, á pesar del sacudimiento de su sueño secular, vacila y vacilará por mucho tiempo con el parpadeo natural del ciego de cataratas en los primeros instantes en que la luz vuelve á sus ojos.

El tema es amplio para extenderse en infinitas consideraciones; pero no carece del preciso relieve para que las gentes menos doctas dejen de percibirlo con la intuición que les es propia cuando miran lo sintético.

Podemos, pues, concluir aconsejando á «Le Temps» que no reste simpatías á su causa entre los neutrales, abogando por una determinación que nada tiene de simpática y mucho de peligrosa para los demás pueblos que no han querido hacerse solidarios de la gran locura de la guerra.

Mantengamos, á pesar de los pesares, nuestro lema:

«Europa, para los europeos»; y mientras el mundo no dé más vueltas..., también el Asia.

R. SHNEIDER.

Por Telégrafo

Madrid, 10 (varias horas.)

Política y políticos

Firma de Marina

En la firma de Marina figura un Real decreto disponiendo que el Inspector del Cuerpo de Sanidad D. Eladio López García, pase á situación de reserva el 19 del corriente mes, cesando en el cargo de Comisiones y eventualidades.

Nombrando, con ascenso, en la vacante para ese destino, á D. Joaquín Olivares.

Aprobando el reglamento para embarco, transporte por mar y desembarco de

mercancías peligrosas, así como la clasificación de mercancías infectantes, tensivas, inflamables, explosivas y fulminantes.

Repertorio alfabético para la clasificación de substancias peligrosas y nocivas en lo que se refiere á los transportes marítimos.

Ascendiendo al empleo de teniente coronel de Infantería de Marina á D. Luis Montojo.

Proponiendo para ascensos en los empleos inmediatos al teniente coronel don Marcelino Dueñas, comandante D. Vicente Armijo, capitán D. José Fernández, primer teniente D. Federico Riera, comisario D. Mariano Murcia, capitán de navío D. Wenceslao Fernández Rana, contador de fragata D. Francisco Rodríguez Rico.

Proponiendo para el mando del transporte «Almirante Lobo» al capitán de fragata D. Luis Suances.

Concede cruces del Mérito Naval, de segunda y primera clases pensionadas, á los tenientes auditores D. Estéban Martínez y D. Antonio Rodríguez.

Varias noticias

De Barcelona

Comunican de Barcelona que la comisión de la Asamblea obrera ha anunciado la huelga general para el día 15, si antes no se ha resuelto el conflicto de las subsistencias.

—Todas las huelgas continúan estacionarias.

—La Casa del Pueblo ha ofrecido el local al gobernador civil Sr. Andrade, por si quiere ir á defenderse de los ataques que le infirieran por la suspensión del mitin pro Ferrer.

El gobernador civil ha aceptado la invitación, añadiendo que la aprovechará para desarrollar el tema:

«Los deberes que impone la neutralidad.»

El conflicto europeo

El Kaiser ha llegado al teatro oriental de la guerra é inspeccionó las tropas en el frente de Bzura-Rawka.

En la Bukovina, los rusos han retrocedido ligeramente.

—En el Cairo se han encontrado otros cadáveres de turcos, siendo enterrados por las patrullas inglesas.

El total de prisioneros pasa de mil.

—Confírmase que los turcos van en plena retirada y que no se encuentran enemigos en una zona de cincuenta kilómetros junto al Canal.

—El resumen oficial de la última decena de operaciones en Francia, considera como período relativamente tranquilo.

Aunque entabláronse algunas acciones, sólo intervinieron efectivos poco numerosos y desarrolláronse en frentes bastante limitados, sin repercusión en el conjunto de las operaciones.

—El comisionado de Somalilandia ha telegrafiado á Mr. Harcourt, que después de las operaciones en Noviembre, los derviches regresaron á Shinberberria y empezaron á reparar los fuertes que allí existen y hacen irrupciones en las zonas de las tribus afectas.

En vista de esto, un contingente indio y una fuerza de camelleros atacaron la plaza el miércoles y jueves últimos.

Los fuertes inferiores y las cuevas, resistieron desesperadamente, pero el enemigo fué eventualmente derrotado, dejando treinta y dos muertos, entre

ellos ambos cabecillas, solamente en las cuevas.

Todos los fuertes fueron destruidos con algodón-pólvora y los derviches evacuaron todo el distrito.

El capitán W. Lowry-Corry, del 3.º de Caballería India, y siete individuos blancos, fueron heridos, y muerto un cipayo.

La reapertura de la Duma rusa verificóse con solemnidad.

Concurrieron los ministros, consejeros del Imperio y Cuerpo diplomático.

El presidente vitoreó al Zar y dedicó sentidas palabras a la acción conjunta de los aliados.

Fue calurosamente aplaudido.

Ha llegado a París una comisión de la Cruz Roja japonesa, compuesta de 31 personas, con 140 toneladas de material sanitario.

Dicen de Amsterdam que en Viena ha dimitido el ministro de Hacienda austro-húngaro, habiéndose nombrado para sustituirle al expresidente del Consejo, Bakker.

Un comunicado de Petrogrado participa que en la Bukovina siguen los combates favorables para los rusos.

Estos han tomado a sus enemigos numerosos prisioneros, muchos cañones y morteros.

En la orilla izquierda del Vístula siguen los ataques de los alemanes, siendo todos rechazados por la artillería.

Esta dispersó una columna completa de los germanos.

En los Cárpatos, los moscovitas han roto la resistencia en tres posiciones fortificadas, apoderándose de un importante botín de guerra.

Los buques austriacos han bombardeado las posiciones montenegrinas en los alrededores del monte Loeven.

La baterías montenegrinas ha contestado eficazmente, haciendo retarse a los buques enemigos.

Ha fondeado en Norfolk el trasatlántica «Dacia» que tanto ha dado que hablar recientemente con motivo de su compra en los Estados Unidos.

De París se ha recibido una nota oficial desmintiendo las afirmaciones de que los alemanes se apoderaron de una trinchera francesa al Sudoeste de Yprés.

En el debate de la Cámara inglesa, Sir Wilfrid Laurier dijo que no podía imaginar que ocurriría ninguna alteración en las relaciones entre los Dominios y la Madre Patria, que producirían el mismo entusiasmo y eficiencia como había demostrado la actitud voluntaria y espontánea de los Dominios a través de todo el mundo durante la guerra.

Sir Robert Borden dijo que él opinaba en mucho de una manera semejante.

En adición a los 30.000 que estaban en el extranjero, y a los mil hombres de las Bermudas, había diez mil preparados para salir cuando fuera necesario.

La actividad ulterior de Canadá solo estaba limitada por los requerimientos.

El «Reina María Cristina», llegó el lunes 8 a Veracruz.

El «Montserrat», llegó el martes 9 a Gijón.

El «Infanta Isabel de Borbón», salió el martes 9 de Tenerife para Montevideo.

Nombramientos

Han sido nombrados guardias segundos del Cuerpo de Seguridad, don Vicente Serrano Vera, don Diego Chicano Riquelme y don Florentino Valleermosa, que figuraban en la relación publicada en la «Gaceta» de 8 de Noviembre de 1914 y cuyos guardias han sido destinados a prestar servicios en Cádiz.

Apremio

Para su publicación en el «Boletín Oficial» de esta provincia, remite el Arriendo de Contribuciones al Gobierno civil, anuncio sobre decreto del Sr. Alcalde de esta capital, sobre apremio contra deudores por cédulas personales del pasado año de 1914.

Centro Escolar

Hoy dará una conferencia en el Centro Escolar, el alumno de derecho don Joaquín Amiguetti y Pereztevar.

Desarrollará el tema «El anarquismo como mal social.»

Novena

En la parroquia del Rosario, empezará hoy la novena a Ntra Sra. de Lourdes.

Santo Domingo

La Asociación de la Virgen de Lourdes consagra los siguientes cultos a su titular:

A las nueve de la mañana, misa en la Gruta con Comunión General.

Por la tarde: A las siete y media, Manifiesto, Santo Rosario, Letanía cantada, consagración a Nra. Señora, sermón por el R. P. Director Fr. Mariano Herrero, bendición y reserva.

Terminarán estos cultos con solemne procesión.

Concurso

Se anuncia un concurso para cubrir una vacante de capitán profesor de la Academia de Infantería.

El vapor «Lázaro»

En el vapor «Lázaro» llegado ayer a nuestro puerto, procedente de Arcila y Larache llegó el preso Teodoro Alonso Guillén, soldado que fué del batallón de Cazadores de las Navas el que debe ser conducido a Valladolid a disposición del señor presidente de aquella Audiencia y para que ingrese en aquel penal donde cumplirá condena.

Así mismo llegaron en dicho buque detenidos, los jóvenes fugados del hogar paterno Cristóbal Prieto Coca, natural de San Fernando y José Meléndez Carballido, natural de Sevilla.

En el repetido buque llegaron numerosos licenciados.

Capitán

Ha sido destinado a la Comandancia de Carabineros de Algeciras, el capitán D. Alfonso Romay.

Excelente noticia

La popular «Biblioteca Patria», (Bailén, 35, Madrid), que tantas y tan buenas obras ofrece de continuo a nuestros lectores, participa que desde esta fecha servirá a nuestros amigos una suscripción especial, formada por seis notabilísimas obras, cinco de ellas laureadas recientemente por la nueva y patriótica «Obra Social de los Premios Personales».

El precio de la suscripción es de pesetas 5'50 al año, y como primer envío, recibirán cuantos se suscriban un ejemplar de cada una de las obras siguientes:

«Lo difícil que es ir al Cielo...», por don Manuel Linares Rivas, novela laureada con el premio Marqués de Comillas.

«Desamor», novela asimismo laureada recientemente con el premio Conde de Villafuertes, y original de don Francisco Fernández Villegas (Zeda).

«El Escapulario Rothschild». — Esta obra ha obtenido el premio Sundheim, y es debida a don Vicente Díez de Tejada.

«Luz de Luna», novela de don Wenceslao Fernández Flores, que obtuvo el premio Marqués del Sauzal.

«Julietta rediviva», novela original de don Andrés González Blanco, laureada con el premio Urbina.

«Blasones y talegas», una de las mejores novelas del inmortal Pereda.

Además, y en concepto de regalo, recibirán cuantos se suscriban, un ejemplar de cada una de las notabilísimas obras siguientes:

«La Sagrada Pasión», por Fr. Luis de Granada.

«Cuentos de Patria», por varios autores.

«La Perfecta Casada», por Fr. Luis de León.

«El Alcalde de Zalamea», por Calderón de la Barca.

Boletín de suscripción

(Cortesía y remítase a las oficinas de la «Biblioteca Patria», Bailén, 35, Madrid.)

D. _____ de profesión _____ domiciliado en _____ provincia de _____ calle _____ núm. _____ acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca Patria» por pesetas 5'50.

Firma, _____

La lucha en los Cárpatos

Opiniones del coronel Repington

Londres, 8.

El colaborador militar del «Times», coronel Repington, da su opinión sobre la distribución natural de las fuerzas austroalemanas que operan en los Cárpatos contra los rusos.

Ha sido necesario enviar tropas alemanas en socorro de Austria-Hungría, porque las fuerzas austrohúngaras han experimentado una serie de derrotas tan numerosas y tan precipitadas, que no han encontrado modo ni tiempo de reconstituirse con la base del envío de tropas de refresco suficientemente ejercitadas.

Fueron, verdaderamente, momentos desagradables para el general Falkenhayn, y que le hicieron darse cuenta de la realidad, aquellos en que se vió precisado a distraer una parte de las tropas alemanas para defender Hungría.

Según lo que puede juzgarse de las informaciones que se han publicado hasta aquí, los austriacos deben tener actualmente unos veinte Cuerpos de ejército en campaña.

Estos veinte Cuerpos están distribuidos en cinco ejércitos.

El primero, bajo el mando del general Dankl, está siempre en el Nida.

El segundo debe hallarse en la Galitzia occidental, en Doumaietz y en los alrededores de Tarnow.

El primer ejército está, sin duda, encargado de mantener la unión con los ejércitos alemanes de la Polonia Central, y el segundo no puede hacer nada, probablemente porque los rusos ocupan los desfiladeros de los Cárpatos en esta región.

El tercero, cuarto y quinto ejércitos, están destinados a soportar lo mejor que puedan, el peso de las operaciones activas, aunque todavía el quinto ejército, que ha sido derrotado en Servia, tenga necesidad de ser reorganizado.

También es probable, que algunas unidades de este último ejército, hayan sido empleadas en la defensa de Hungría.

No se sabe exactamente en qué forma ha contribuido Alemania por su parte a ésta tarea complicada de defender Hungría.

Se dice que ha enviado uno ó dos Cuerpos bávaros, y se habla igualmente de un Cuerpo sajón.

Como los rusos han hecho prisionero un batallón entero del regimiento 224, parece verosímil que el 24 «Cuerpo auxiliar» alemán, del que ya habíamos oído hablar, haya llegado a batirse en territorio húngaro.

En resumen: las fuerzas austroalemanas de que se puede disponer para las operaciones en Hungría, suman unos 500 mil hombres aproximadamente, aunque es muy posible que este cálculo no sea exacto.

El corresponsal de «Daily Telegraph» en Petrogrado, dice el 5 del corriente, que el frente de batalla de los Cárpatos está más extendido hacia el Este, porque se oye hablar de tentativas que realiza el enemigo para forzar el desfiladero de T. rta. of.

Por este desfiladero atraviesa las montañas el camino de hierro de Kolomea a armar Mos-Sziget.

Intentando penetrar por este punto, los austriacos se proponen evidentemente envolver a las fuerzas rusas que operan en Bulkovine.

El ataque austriaco ha sido completamente frustrado, y el combate se desarrolla de una manera satisfactoria.

En el otro lado del frente, en el extremo derecho ruso, nuestros aliados han pasado el desfiladero de Dukla y se encuentran cerca de Suidnik, a 16 kilómetros, aproximadamente, más allá de la frontera húngara.

Continúan avanzando, y han hecho numerosos prisioneros.

Han conseguido igualmente, éxitos al Sur de Jaliska, en el valle, en una de las márgenes del Laborch, a lo largo de la cual pasa el camino de hierro que viene de Sanok.

La ofensiva rusa continúa también con feliz éxito en la línea de Sambor a Uogvar.

Solamente en la vertiente y conjunción Norte de dos desfiladeros, el de Onjek y el de Beskide, es donde los rusos han retrocedido delante de fuerzas superiores.

Pero este repliegue se ha llevado a cabo más bien para llegar a unas posiciones convenientemente preparadas, en las cuales les será muy fácil rechazar los ataques del enemigo.

En suma: los recientes acontecimientos en los Cárpatos, nos satisfacen.

«Las mil y una noches»

La casa editorial de Montaner y Simón ha emprendido la meritoria tarea de publicar una lujosísima edición de «Las mil y una noches», ajustándose a la traducción hecha directamente del árabe por Gustavo Weil, que ha sido a su vez traducida al castellano por reputados escritores.

Ya se ha puesto a la venta los primeros cuadernos de la obra, y ésta se halla enriquecida con magníficas láminas en negro y en color, dibujadas por el celebrado artista alemán Fernando Schütz Wetel.

BOLLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 11

La Aparición de Nuestra Señora en Lourdes y San Saturnino, pro y cps mrs.

SANTO DEL DIA 12

Los Siete Santos, fundadores de la Orden de Siervas de María y Santa Eulalia, vg. y mr.

Jubileo

Día 11.—En la iglesia de San Francisco.

Día 12.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

Trenes Cádiz, San Fernando

Sábados de Cádiz. 9'25 15' 20'05

De 2.ª Aguada. 9'30 15'05 20'10

De San Fernando. 11'15 17'00